
1 / 5

23 de agosto, 2008

Prefeito da Congregação para a Evangelização dos Povos em Fátima

- Após a visita oficial à Madeira, D. Ivan Dias peregrino de Fátima -

Na manhã de 23 de Agosto, em visita ao Santuário de Fátima, o Cardeal D. Ivan Dias,
Prefeito da Congregação para a Evangelização dos Povos, presidiu à Eucaristia das
12h30, celebrada na Capelinha das Aparições e na qual concelebraram o Núncio
Apostólico em Portugal, os Bispos de Leiria-Fátima e de S. Tomé e Príncipe e vários
sacerdotes. “Estou muito contente de estar aqui mais uma vez em peregrinação. Estou
aqui como peregrino de regresso da Madeira onde fui agradecer ao Senhor pelo dom da
fé que os portugueses levaram à minha pátria (Índia) e ao mundo”, referiu no início da
homilia. Ainda durante a homilia, o Prefeito da Congregação para a Evangelização dos
Povos disse que Fátima é “um lugar bendito onde apareceu Nossa Senhora” e sublinhou
a importância não apenas de conhecer a história das aparições, mas sobretudo de
reflectir sobre a mensagem que Maria deixou em Fátima e em outras aparições
marianas. “A mensagem de Fátima é válida ainda hoje, não só pela devoção mas para
recordar que Ela (Maria) nos deu uma mensagem que temos de levar para casa e
reflectir nela. As aparições têm um desígnio de Deus. Desde Adão e Eva, começou a
batalha entre o bem e o mal”, afirmou o Prelado exortando os presentes: “Temos que
ter os olhos bem abertos para esta batalha, as forças do mal dão a impressão de querer
vingar, mas, desde 1930 (Medalha Milagrosa) que Nossa Senhora tem vencido”. O
Cardeal disse que os três inimigos do Maligno (do Diabo) são o Espírito Santo, S. Miguel
Arcanjo e Nossa Senhora, e sublinhou que Maria “veio pedir-nos para convertermos a
nossa vida individual”, mas que “isso não basta”, há que rezar, há que pedir pelos que
“ao redor de nós não conhecem Deus”, daí a importância da oração ensinada em
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Fátima pelo Anjo, de seguida rezada por D. Ivan Dias: “Meu Deus, eu creio, adoro,
espero e amo-Vos. Peço-Vos perdão para os que não crêem, não adoram, não esperam

e não Vos amam".  D. Ivan
Dias chegou a Fátima pouco depois das 10h00, acompanhado por D. Alfio Rapisarda,
Núncio Apostólico em Portugal, e foi recebido, na Casa de Nossa Senhora das Dores,
pelo Bispo de Leiria-Fátima, D. António Marto, e pelo Reitor do Santuário de Fátima,
Mons. Luciano Guerra. Um peregrino entre os peregrinos A presença de D. Ivan Dias
em Fátima marcou sobretudo pela cordialidade e pela simplicidade com que o Cardeal
se apresentou como mais um peregrino entre os muitos peregrinos que aqui se
encontravam. Após uma visita guiada pelo Bispo e pelo Reitor do Santuário aos
principais espaços da Igreja da Santíssima Trindade, nomeadamente à Igreja
propriamente dita e às capelas anexas, aos espaços das confissões e ao Convívio de
Santo Agostinho, onde se encontram patentes as exposições “Fátima no mundo” e
“Francisco o amigo de Jesus Escondido”, D. Ivan Dias pediu para visitar o túmulo da
Irmã Lúcia, na Basílica do Santuário.  Durante o caminho até à Basílica, pelo Recinto, o
Cardeal cumprimentou os peregrinos que a ele se dirigiram, abençoou objectos
religiosos, saudou crianças, e aceitou, sempre com um sorriso, tirar fotografias com
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quem lho solicitou.  Ele próprio também
pediu para lhe tirarem uma fotografia em especial, junto da estátua do falecido Papa
João Paulo II, no exterior da Igreja da Santíssima Trindade. “Ele que reze por nós”,
afirmou enquanto tocava no monumento com a mão direita, um gesto repetido
diariamente pelos peregrinos de Fátima. D. Ivan Dias disse gostar muito de peregrinar a
Fátima e a todos os lugares de aparições de Nossa Senhora e recordou que este ano
cumpre 50 anos de sacerdócio, precisamente a 8 de Dezembro, Dia da Imaculada
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Conceição.  A certa altura D. Ivan Dias
comentou: “Hoje não há a procissão com os lenços! É comovente”. Foi também
comovente, após a visita ao túmulo da Irmã Lúcia, ver este Cardeal do Vaticano, com
algumas dificuldades de mobilidade, fazer, de joelhos, o percurso à volta da Capelinha
das Aparições. “Faço sempre isto quando aqui venho e hoje também o quero fazer”,
afirmou este peregrino, que de seguida se juntou a outros que, de joelhos, rezavam a
Nossa Senhora. Após a Eucaristia, D. Ivan Dias recebeu a surpresa da visita de um casal
amigo, os Pinto da França. Amizades feitas na Indonésia, quando o agora Cardeal
trabalhava na Nunciatura e Pinto da França era Encarregado de Negócios na Embaixada
de Portugal, reforçadas mais tarde quando Pinto da França se tornou Embaixador de
Portugal na Santa Sé.  D. Ivan Dias terminou ontem, 22 de Agosto, uma visita oficial à
Madeira, onde presidiu ao Jubileu dos 500 anos da Cidade do Funchal. Um dos principais
momentos das comemorações teve lugar no dia 21 de Agosto, com a Eucaristia, ocasião
em D. Ivan Dias reiterou a importância da Evangelização, “da alegria de partilhar o
Evangelho com os outros”, e transmitiu aos habitantes do Funchal “a saudação muito
cordial do Santo Padre, o Papa Bento XVI, que me pediu para vos dizer que nestes dias
reza por vós, e me encarregou de vos dar a sua Bênção Apostólica". (Outras
informações em http://www.agencia.ecclesia.pt) Apesar de ter realizado visitas a Fátima
posteriores a esta, recorde-se que o Cardeal Ivan Dias presidiu, em Fátima, à
Peregrinação Internacional Aniversária de Outubro de 2004, ocasião em que também se
afirmou peregrino de Nossa Senhora e onde de igual modo salientou o importante papel
desenvolvido pelos missionários portugueses na difusão do Evangelho. “Quem vos fala
neste momento vem como peregrino de Índia que foi evangelizada por dois apóstolos,
São Tomé e São Bartolomeu, e depois por muitos missionários que, há 500 anos, saíram
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de Belém em Lisboa e foram levar-nos o santo Evangelho de Jesus Cristo. Aproveito esta
ocasião para dar graças a Deus por o dom de fé cristã que recebemos deles e para
exprimir a nossa profunda gratidão pela parte que os portugueses tiveram nesta missão
da evangelização na Índia. Como filhos e filhas de Maria Santíssima, Mãe de Deus e
nossa querida Mãe celestial, queremos hoje sentir o palpitar do seu coração materno e
ouvir mais uma vez ela dizer-nos, como disse nas bodas de Caná em Galileia: “Fazei
tudo o que Ele, meu Filho, vos disser», disse na homilia de 13 de Outubro de 2004.
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